

correspondencia

GUADALAJARA, 29-3-76

Don Francisco Fuster Ruiz
ALBACETE

Muy Sr. mío:

Hace algún tiempo me he enterado de la publicación en aquella tierra albaceteña de una revista albaceteña, titulada AL-BASIT, de temática relativa a la provincia de Albacete en diversos aspectos.

Hace también relativamente poco tiempo llegó a mis manos (lo compré en la librería BIBLOS) su libro "Aportación de Albacete...", en el que leí algunas cosas sobre la figura de don Cristóbal Pérez Pastor que, por haber vivido algún tiempo en Horche (Guadalajara), llamó mi atención, trasladándome a dicho pueblo con el fin de ver si encontraba algún dato de su existencia que corroborase lo dicho por Vd. Las cosas que he podido encontrar son las que me han servido para escribir este breve trabajo en apoyo de su idea. Si cree Vd. que tiene algún valor o interés para Albacete y tiene espacio en su revista puede publicarlo. Si por el contrario sucediera le ruego que me lo devuelva.

Me gustaría igualmente pedirle algún número atrasado de AL-BASIT, con el fin de conocerlo directamente, puesto que tan sólo lo conozco por las referencias que me ha podido ofrecer un albaceteño residente en Guadalajara: don Juan Antonio Sánchez y García-Sauco, director del Instituto de Enseñanza Media "Brianda de Mendoza", con el que existe una buena amistad, medio basada en el paisanaje, ya que parte de mi familia es de Casas Ibáñez y son frecuentes los viajes que hago por allí.

Suyo affmo.

J. Ramón López de los Mozos
C/ Marqués de Villaverde, 6
GUADALAJARA

Breves notas documentales sobre D. Cristóbal Pérez Pastor

Por J. R. López de los Mozos

Muchas han sido las equivocaciones surgidas acerca del lugar de nacimiento del bibliógrafo don Cristóbal Pérez Pastor. En muchos casos se da como cuna la villa de Horche (Guadalajara). Encontramos este error en obras de consulta como el diccionario Espasa y algunos otros basados en él (seguimos a Fuster) (1).

Recientemente ha visto la luz un excelente trabajo (ensayo) sobre algunos de los más destacados albaceteños que han tenido o tienen aún alguna relación con la Literatura (2). Este trabajo ofrece una fecha diferente a la que dan los diccionarios citados para el nacimiento de Pérez Pastor, así como también diferente lugar, que es Tobarra (Albacete) y no Horche (Guadalajara).

Francisco Fuster (nota 2 de su Op. Cit., pág. 75) considera suficientemente probado el nacimiento en Tobarra, por su partida de bautismo y su expediente personal.

(1) Véase Diccionario Enciclopédico Abreviado Espasa-Calpe, S.A. (Madrid, 1957), Tomo VI, Pág. 457. También Enciclopedia Universal Sopena (Barcelona, 1960), Tomo 7, Pág. 6591, donde se dice haber nacido en Horche, en 1833, coincidiendo con la fecha que da el Diccionario..., primeramente citado.

(2) Francisco Fuster, Aportación de Albacete a la Literatura española (Albacete, 1975), 145 págs. Dedicada a don Cristóbal Pérez Pastor (as págs. 75-80 más una fotografía).